



射水市立太閤山小学校 学校だより

太閤山

令和6年度9月号

TEL 0766-56-3303

E-mail taikoyama-es@tym.ed.jp

自分がすき・友達がすき・学校や地域がすきな太閤山っ子

9月13日発行

みんなが笑顔で伸びていく2学期を

静かだった学校に、太閤山っ子の明るい声と笑顔が帰ってきました。ひとまわり大きくなった子供たちのたくましい姿は、私たち教職員を元気づけてくれました。今年の夏も猛暑日が続きましたが、子供たちは楽しい夏休みを過ごしたようで、提出された数々の夏休みの宿題からは、その充実ぶりやお家の方との触れ合いの様子を感じることができました。

2学期は、三つある学期の中で一番長い学期で、運動するにも学習するにも、じっくり取り組める学期です。今学期も、子供たちが笑顔でたくましく伸びていくことができるよう、全教職員で力を合わせて頑張ります。保護者の皆様、地域の皆様には、これまで同様、ご支援・ご協力をお願いします。

学校教育評価アンケート（前期）結果報告

～すべての子供たちが互いに認め合い、笑顔で学び合える学校を目指して～

本校では、学校の取組や教育活動を振り返り、よさをより伸ばすとともに改善を図れるよう、学校評価を年間2回実施しています。アンケートにご協力いただきありがとうございます。集計結果がまとまりましたので報告します。

※数値は、4段階評価（4：とてもそう思う 3：だいたいそう思う 2：あまりそう思わない 1：思わない）の平均値を100%に換算したものです。平均値が3.2の場合、80%となります。

※網掛けは、今年度の到達目標83%を達成した項目です。

			100%換算			
			児童	保護者	教職員	
アンケートの内容						
アクションプラン	知	1	友達や先生、家族の話を最後までよく聴いて粘り強く取り組む子供	83.8	77.5	83.3
	徳	2	家族や先生、友達に自分から挨拶をする子供	85.3	77.5	84.5
	徳	3	自分から、相手を思いやったあったか言葉・あったか行動をする子供	82.0	80.0	85.8
	体	4	目当てをもち、続けて運動をし、体力の向上に取り組む子供	83.5	76.3	67.8
関わる事柄に		5	学習や生活の目当てを理解し、意欲的に取り組んでいる	82.0	74.8	76.0
		6	学校が楽しいと感じている	87.8	87.0	86.5
		7	決まりや約束事をよく守っている	86.8	82.6	85.5
		8	自分には、よいところがある	82.8	83.3	77.0
		9	児童や保護者の悩みに適切に対応している	81.8	82.5	80.3
		10	保護者や地域への情報発信を十分に行っている	—	85.5	72.0
		11	登下校を含め児童の安全に配慮している	—	83.3	81.3
		12	「分かった・参加できた」授業を目指し、積極的に研修している	—	82.5	78.3

児童、保護者、教職員の三者ともに一番高かったのは[6 学校が楽しい]でした。大変嬉しく思うと共に、これからも「明日も来なくなる楽しい学級・学校」を目指していきます。

児童で一番低かったのは[9 相談体制]でした。学期に一度、子供との個別面談を全校一斉に実施していますが、それ以外の時でも、安心して相談できる関係づくりに努めていきます。

保護者では、[10 情報発信]が高い評価でした。後期も、各種お便りに加え、学校 HP や安心メールのこまめな配信を行っていきます。一方、アクションプランの4項目全てが、目標到

達度の83%に届きませんでした。これらの項目は、児童や教職員では、ほぼ到達していることから、アクションプランに取り組んでいる子供たちの様子を保護者の方々に知っていただく工夫や努力が必要だと分かりました。また、一番低かった項目[5 目当てを理解し取り組む]は、児童や教師でも低かったので、2学期は、様々な行事に対して自分の目当てをしっかりと、それに向かって意欲的に取り組めるよう努めていきます。

教職員の評価が高いのに、児童や保護者の評価が低い項目は[3 あったか行動・言葉]です。教職員が一生懸命取り組んでいますが、成果が上がっていないことが読み取れます。自分から相手を思いやった行動ができる子供を育てていくにはどうしたらいいか、子供たちの実態を捉え直しながら方策を考えていきます。

なお、記述欄には貴重なご意見等をいただき、ありがとうございます。ご意見を真摯に受け止め、これからの学校運営や子供たちへの働きかけに生かしていきます。

教育環境が整いました — PTA親子早朝奉仕作業 —

8月25日(日)のPTA早朝作業には、多くの親子の皆さんにご参加いただき、ありがとうございます。駐車場や音楽室横の植込等、とてもきれいに除草していただきました。また、窓拭き、クモの巣とり、便器みがき、換気扇やベランダ掃除等、普段教職員の手が回らない場所を丁寧に掃除していただきました。

皆様に校舎内外の環境を整備していただいたおかげで、気持ちよく2学期をスタートさせることができました。本当にありがとうございました。



【親子で植込の中を除草】

昔ながらの稲刈りを体験

5月に5年生が植えた苗が自然の恵みを受け、黄金色の稲穂をたわわに実らせました。

9月11日(水)、田植え同様、橋下条長寿会の皆様のご協力のもと、稲刈りをしました。まず、子供たちは教えていただいたとおり、片手で一束をしっかりとつかんで、ザクッと稲を刈り、手刈りの感触を味わいました。その後、コンバインでの脱穀を見学しました。機械化の姿を目の当たりにし、改めて手作業の大変を感じるなど、貴重な体験ができました。本当にありがとうございました。



【田んぼの先生に教えてもらったよ】

コミュニティ・スクールがスタート — 学校運営協議会 —

4月のPTA総会で説明しましたように、今年度から学校運営協議会が編成され、コミュニティ・スクール(CS)がスタートしました。今年度は、市教委より以下の方々が学校運営協議会委員に任命されました。(敬称略)

- | | | |
|--------------------------|------------------------------|-----------------|
| ◇会長：森田 正範 (太閤山地域振興会長) | ◇副会長：寺林 志朗 (橋下条地域振興会長) | |
| ◇コーディネーター：寺林 繁雄 (主任児童委員) | ◇コーディネーター：幸 順次 (太閤山地域振興会副会長) | |
| ◇金瀬 雅子 (民生児童委員) | ◇岡村 伸也 (射水保護司会) | ◇山崎 一佳 (人権擁護委員) |
| ◇漁 幸子 (市PTA連絡協議会副会長) | ◇山本 裕 (前太閤山小PTA会長) | |
| ◇金瀬 信也 (太閤山小PTA会長) | ◇菊池 順一 (伊勢領地区総区長) | |

9月12日(木)、第2回学校運営協議会を開催し、学校の支援に関する協議を行いました。また、学校支援ネットワーク(保護者や地域の方からボランティアを募集し、実際に学校を支援する)について共通理解を図り、募集(9月2日にお便り配布済)の状況を確認しました。今後も学校、家庭、地域が教育活動への思いを共有し、連携・協働して太閤山っ子を育てていきたいと思ひます。

